

Subscripción en Córdoba. Trimestre, 6 Ptas.
Idem resto de España. ...
Idem en el extranjero. ...
Pago adelantado. Número suelto, 10 céntimos.

Los señores suscriptores tienen derecho a insertar en la presente plana un anuncio al mes, que no exceda de quinientos letras y que sea de su interés exclusivo, abonando el importe del impuesto del Timbre, a razón de diez céntimos por cada inserción.

DE ARTE MILITAR

LA BATALLA

La guerra se diferencia esencialmente del juego de ajedrez en que mientras que en éste las combinaciones de piezas pueden dar a uno de los combatientes la victoria, en la guerra las combinaciones, por sabias que sean, no bastan para resolver el conflicto, sino que hay que llegar forzosamente a la destrucción de las vidas humanas, merced a sangrientos choques de las masas guerreras opuestas. Cuando este choque lo realizan fuerzas reducidas o que disponen de escasos medios materiales de lucha, se denomina escaramaza o combate. Cuando las masas que luchan son importantes y están dotadas de todos los recursos del arte de la guerra, su oposición violenta se conoce con el nombre de batalla.

Hubo un tiempo en que se consideró que para que existiese una batalla propiamente dicha era necesario que luchasen fuerzas de todas las armas: infantería, artillería, caballería. Toda especificación dogmática de la batalla es pueril. Lo que la caracteriza no es la presencia y acción en determinados medios, sino la amplitud general de la operación bélica; la potencia global de los medios acumulados para realizarla, la trascendencia que tenga o que se confía que pueda tener en el curso general de la guerra.

Háblase mucho durante la guerra actual, de romper el frente. Es digno de notarse que esa idea de que con la batalla se han de romper las formaciones enemigas es tan antigua como la guerra misma y ello se explica perfectamente. Cualquiera comprende las ventajas que una tropa o un ejército regularmente agrupado obtiene de su cohesión, de la relación íntima de sus fracciones, de las disposiciones que adopta para que cada uno de sus elementos integrantes apoye y proteja a los demás. Deshacer esa unión y romper el enlace de las fuerzas contrarias es, por tanto, andar la mitad del camino para alcanzar la victoria.

En la antigüedad la batalla tenía muchas veces el carácter de un verdadero choque material de masas opuestas. Las armas arrojadizas tenían tan corto alcance que desde lejos era muy difícil destruir al enemigo. Las hondas podían arrojar piedras hasta 350 o 400 pasos de distancia; pero sus efectos sólo eran considerables hasta 50 pasos. Los hastarios romanos arrojaban sus javalinas, especie de lanzas cortas, hasta unos 50 o 60 pasos, y sólo hasta 25 pasos las que eran de mayor tamaño. Los arqueros dispararon sus dardos hasta unos 120 o 150 pasos de distancia. Por tanto, bien claro se ve que, luchando a tan corta distancia, al menor descuido, ante el más ligero síntoma de debilidad o de desorganización, uno de los bandos se abalanzaba instantáneamente sobre el otro espada en mano y podía destrozarle por completo. Por esto, la táctica de los antiguos consistía esencialmente en mantener la cohesión, resistir el choque. A esta idea obedecían todas las formaciones compactas, profundas de muchas filas sucesivas de combatientes. La falange de los griegos tenía 6, 12, 16 y hasta 24 filas de hombres situados unos detrás de otros. Alejandro, para el paso del Gránico, formó la doble falange que tenía 32 hombres de profundidad.

Toda la historia del arte de la guerra se reduce a este principio: a medida que se ha aumentado la precisión y alcance de las armas, los ejércitos han tenido que aminorar su frente y disminuir su profundidad, bajo pena de verse destruidos por los proyectiles enemigos antes de haber entrado con el enemigo. En la época actual, los avances de la infantería contra las líneas enemigas se hacen, mientras se puede, por pequeños grupos o guerrillas. Un batallón en forma compacta puede ser aniquilado por una sola ametralladora bien colocada, si le coge durante algún tiempo al descubierto. Aún de lejos, el fuego es tan mortífero que las formaciones pierden enormemente a consecuencia de él. Recordar haber oído de un oficial que se batió en Verdún el año 1916, que su regimiento, antes de llegar a la zona de combate, propiamente dicha, había tenido 300 bajas, a consecuencia del fuego de la artillería enemiga.

Por este motivo, hace ya veinte años pudo escribir Von der Goitz: «En la actualidad la línea de batalla ya no es una barra que se pueda romper como lo era en los tiempos de la táctica lineal, sino más bien un resorte muy fuerte y al mismo tiempo muy elástico, que se agota a nuestros costados cuando ejercemos presión sobre su centro. Todas estas circunstancias acentúan la línea de batalla. La acción del fuego sirve para tapar, por decirlo así, los agujeros abiertos en dicha línea. Una abertura de varios kilómetros de extensión, que en otros tiempos hubiera constituido una puerta suficiente para el paso de todo un ejército, puede ser hoy barrada perfectamente por el fuego de sus costados. Cuando los ejércitos encerrados en Metz y en París (1870-71) y más recientemente en Plevna (1878) trataron de abrirse paso, resultaron de estos intentos de batallas que tenían por objeto, romper el frente del adversario; pero en todas esas batallas los esfuerzos del asaltante fracasaron por completo.

El avance a través del terreno batido por el fuego enemigo resulta, sin duda alguna, cada día más difícil. A causa de ello, las actuales batallas se caracterizan por el cañoneo infernal, manteniéndose durante varios días, y con el cual se destruyen todas las obras defensivas acumuladas por el adversario, y se le obliga a retirar el grueso de sus tropas. Cuando esta retirada se ha obtenido, sale la infantería de sus abrigos y se encamina a las demolidas trincheras del adversario, protegiendo el avance de los infantes por los aeroplanos y si es posible por la caballería. El ejér-

to inglés introdujo, para proteger el avance de la infantería, un nuevo elemento de combate muy empleado en las últimas batallas del frente occidental. Me refiero a los «tanks» o automóviles que avanzan hasta las líneas enemigas, para quebrantar la resistencia de los últimos defensores que las ocupan y que no se han retirado a causa del intenso bombardeo preliminar. Tan modernos elementos de lucha tienen por su carácter y hasta por el efecto moral que con ellos se consigue, un cierto precedente en la historia militar de los pueblos antiguos. En efecto, en las guerras de Asia primer, y luego en varias guerras de Europa, delante de las masas guerreras apretadas y compactas se formaban líneas de elefantes que llevaban una especie de torre en la cual hallaban cabida diez, quince y algunas veces hasta treinta combatientes. Piro empleó esta infantería montada sobre elefantes contra los ejércitos romanos y el efecto de espanto que produjo en las legiones fue muy grande, y desde luego superior al daño material que éstas recibieron de tan singular guerra. En la batalla de Zama, Aníbal puso en la primera línea contra los romanos, los 80 elefantes que quedaban al ejército cartaginés.

Las últimas batallas, cuyos relatos conocemos, tienen una faja de la que yo no recuerdo que haya precedido en los anales del arte de la guerra y es la persecución y captura de los soldados adversarios, que merced al cañoneo a que antes me referí, han quedado aislados en los abrigos de los atrinchamientos, sin medios de poder retirarse ni aún de poder combatir de una manera organizada y metódica. Así, en los últimos momentos de la batalla la lucha tiene lugar en galerías subterráneas o en ramales de trincheras que se han atravesado del general destroz y en donde, pequeños grupos escorralados, procuran defenderse de las acometidas del asaltante. Las grandes de mano, el sable y la bayoneta o una ametralladora que ha quedado escondida con las armas empleadas en estas últimas peripecias de las grandes batallas de la guerra actual.

A veces, en este período final de las grandes batallas se han producido hechos realmente atrevidos. El cañoneo furibundo, que todo lo arrasa, llega a cegar en algunas ocasiones las bocas y ayudas de los alojamientos subterráneos en que se hallan abrigados, y al parecer libres de peligro, batallones enteros. Así se ha dado el caso, como sucedió el 20 de Mayo último, cuando los franceses terminaron la conquista de Moronvillers—de que fueran destacados, obstruida la salida de las galerías subterráneas y de los pozos de ventilación, quedaron asfixiados en el seno de la tierra. La relación de los ingenieros militares franceses que penetraron primero en los túneles de Cornillet y hallaron varios pisos superpuestos de cadáveres acumulados junto a la boca obstruida de dichos túneles, es de las más fatídicas entre las muchas que describen escenas horribles de esta guerra.

Mariano Rubió y Bellvé

TRIBUNALES

Juicio oral

Mañana, ante la Sala primera de esta Audiencia, se verá, en juicio oral y público, la causa instruida en el Juzgado de Rute contra Rafael Quintana Conde, por el delito de hurto.

De la defensa del procesado está encargado el letrado señor Alvarez.

La Asociación médica-regional

Continuación de la lista de los señores médicos y farmacéuticos que asistirá a la Asamblea que ha de celebrarse en Córdoba en los primeros días del próximo mes de Octubre:

- Don Francisco Ortiz Fernández, farmacéutico titular de Peña Mendis.
- Don Jesús Calzadilla, farmacéutico titular de Valsequillo.
- Don Francisco Quintana Raldiris, farmacéutico en Barcelona, y su esposa doña Angeles Oliver.
- Don Joaquín Rodríguez de Córdoba, farmacéutico titular de Montemayor.
- Don Antonio Rodríguez de Córdoba, médico titular de Montemayor.
- Don Francisco Urbano Alguacil, médico titular de Fuente Tójar.
- Don Juan de la Fuente Mathé, médico de Santiago de Galicia.
- Don Fabián Ruiz Maya, farmacéutico y abogado en Espiel.
- Don Rafael Ortiz Rojas, médico en Deza, de la provincia de Soria.

Continuará en los días sucesivos.

Los médicos y farmacéuticos que deseen asistir deben enviar las señas de sus domicilios a la Redacción de «Andalucía Médica», Riego, 5, Sevilla; al secretario de la directiva de Córdoba, don Manuel Ruiz Maya, Cardenal Toledo, 6, o al presidente del Colegio de Farmacéuticos de Sevilla, Coisso, 2 y 4.

Los que así lo hicieren recibirán quince días antes de la Asamblea un « carnet » de identidad que les dará derecho a la rebaja en el billete de ferrocarril y en el hospedaje. Las adhesiones pueden enviarse por carta, tarjeta postal, tarjeta de visita o remitiendo el boletín de inscripción que figura en las revistas órganos oficiales de la Asociación.

Los asambleístas no tienen que satisfacer ninguna clase de cuotas.

DE SOCIEDAD

Ha regresado de Chiclana el conocido comerciante don Tomás Ponce Jiménez, acompañado de su señora e hijo.

—Hoy marcha a Espiel y otros pueblos de esta provincia el periodista granadino, inspirado poeta y aventajado estudiante de Medicina de aquella población don Vicente Pineda Sánchez.

TODO CANSO, TODO PASA, TODO SE OLVIDA

Ya no juegan al corro las niñas de Madrid. En la plaza de Oriente, en el Retiro, en Recoletos, en el mismo Salón del Prado, estado alguna vez para todo linaje de diversiones infantiles, causa hoy efectos de marabilla encontrar un grupo de chiquillitas solas o con sus niñas copropietarias dando vueltas y vueltas al compás de cualquiera de aquellas monótonas cantilenas, cuya letra no siempre fué digna de alabanza—es mucha verdad—, pero cuya música jamás resonará en nuestros oídos sin que nos palpite un poco más de prisas el corazón.

Ha dicho no recuerdo quién, que la ruada o corro es el único juego en que se ha dado el caso de alternar las personas serias con la informal puericia, la gente rica con el vulgo pobre, las señoras con las criadas.

No quiero volcar aquí el libro de la Historia para defender como absolutamente cierta tan rotunda e interesante afirmación; pero sí he de decir, respecto a la condición democrática del corro, lo que nadie podrá negar sin notoria injusticia: que como el orgullo de las niñas organizadoras de una ruada consistía en que ésta fuese la más grande del paseo, bastaba con que una muchachita limpia y bien peinada se acercara a mirar para que ellas la invitaran inmediatamente, haciendo extensivo el convite, si se trataba de un bebé de cortos años, a la mamá o a la niñera acompañante.

Es costumbre de dar vueltas al son de una música gentes cogidas de las manos es antiquísimo: los celiberos festejaban de esa manera las noches de plenilunio, y son muchos nuestros códices de la Edad Media en cuyos manuscritos puede observarse de qué forma se había conservado en las danzas españolas ese hábito ancestral.

A pesar de esto, la diversion infantil llamada corro es, a mi juicio, relativamente moderna, y no hay que hacerse cruces ni enfadarse—de procedencia u origen transpirenaico.

Mévenme a pensar así el silencio de nuestros antiguos escritores respecto al juego que nos ocupa, del cual ni siquiera en los viejos Diccionarios se hace mención (véase el «Tesoro de la lengua castellana», obra de Covarrubias); mévenme también a pensar el hecho innegable de que muchas canciones de las que entonaban niñas, mamás y niñeras dando vueltas al corro son traducción más o menos perfecta de pequeñas composiciones en verso fruto de algún popular aunque desconocido ingenio francés.

Sirva de ejemplo la que principia:

Mambri se fué a la guerra,
miróndon, miróndon, mirón don.
versión castellana de la horrenda vulgaridad con que pretendieron nuestros vecinos desquitarse de la terrible derrota de Malplaquet.

Malbrough s'en va-t-en guerre,
mironton, mironton, mirontaine;
Malbrough s'en va-t-en guerre,
ne sait quand reviendra.

Sirva, además, de ejemplo, la cautiva de la pastorcilla y el gato goloso:

Estaba una pastora,
larán, larán, larito,
estaba una pastora
guardando un rebañito,
cuya identidad con la siguiente *ronde* no es lícito discutir:

Il était un bergère
Ehl' ron, ron, petit patapon,
Il était un bergère
Qui gardait ses montons.

Sirva de ejemplo, por último, el famosísimo:

Am bo a to,
matarile, rile, rile,
aunque no sea traducción muy notable de la canción:

J'ai un beau château
ma tant' tire, lire, lire.

Claro está que no procede de allende el Pirineo cuanto dando vueltas al corro cantaban las niñas, más o menos angélicas, y las zangolotinas o ruidas nacidas en el viejo solar hispano, la canción que comienza:

Me casé mi madre
chiquillita y bonita
con un muchachito
que yo no queris.
A la media noche
el pizaro se iba,
y concluía:

Yo llamé al alcalde
y al corregidor,
y él entonces dijo:
«Ollate, mi amor,
que si no me llevan
a la inquisición»

no puede ser más española, y lo mismo cabe decir de las cantilenas:

La vindita, la vindita,
la vindita se quiere casar
con el conde, conde de Cabra,
conde de Cabra se casará.

Cuyo último verso, de pura copa andaluza, puso Valera en boca de su adorable Juanita la Larga:

Yo no quiero al conde de Cabra,
conde de Cabra, ¡riste de mí!
que a quien quiero solamente,
solamente es, ¡ay!, a tí.

Pero de antiguo o moderno origen, extranjero o español, ¡como gustéis!, es lástima grande que haya desaparecido de los paseos el corro; que ya no oigamos sus alegres canciones mezcladas con chillidos, burlas, preoces malicias, mujeriegas e inmensas risotadas.

Y no creáis que echo de menos esa diversion pueril juzgándome horro por la edad de que niñas y niñeras me estropeen el tímpano con las canciones:

En el Salón del Prado
ya no se puede jugar,
porque hay tipos que gozan
en venir a estorbar;
y la otra, mucho más desagradable, sin duda:
¡Fuera burros, fuera burros
que aquí no se vende pajal...

Yo os juro que oíría con placer tales cantares
dedicados a mi persona humilde, y entre
ellos y con ellos aquella sosa encantadora des-
tinada a molestar a los *mirones*, culpables, ¡ay!,
de haber visto más de cuarenta años en un so-
lo hemisferio de la Tierra.

Junto al Salón del Prado
me cogió un viejito,
se quitó los anteojos
y me dió un beso.

Ya en Madrid no se juega al corro.

¿Por qué?
La contestación es muy fácil. No se juega al
corro porque, como dice el proverbio, claro es
que refiriéndose a cosas terrenas, todo cansa,
todo pasa, todo se olvida, y la moda, en las di-
versiones infantiles, no podía eximirse de esa ley
general.

José F. Amador de los Ríos

EN LA PLAZA DE TOROS

La novillada de ayer

Con una entrada buena en la sombra y muy
mediana en el sol, se celebra la corrida anun-
ciada.

Se lidian seis novillos-toros de la ganadería
de don José María del Rey, de Sevilla.

Actúan de espadas los diestros José Sánchez
(Camarón) y Rafael Córdoba (Cordobita), estos
encargados de despachar los dos primeros novil-
los, y Mariano Montes y Benito Martín (Rubichi)
de los cuatro restantes.

Primero.—José Sánchez (Camarón) toreó su-
periormente por verónicas y después de varios
lanes de frente por detrás.

Rafael Córdoba (Cordobita) también es aplau-
dido al lancear de capa.

Variado el tercio, los matadores provienen de
banderillas y, al compás de la música, Cordobita
entra en turno y prende un palo en la barriga y
otro a un metro de distancia de aquel.

Camarón coloca un designallito y Cordobita,
al intentar poner otro, es derribado, clavando des-
pués un par apaleado.

Camarón da cinco superiores pases de mule-
ta, defendiendo tanto en el último que es alcanzo,
volteado y derribado por la res.

Prosigue la labor con valentía y sufre varias
persecuciones y cogidas, sin que por esto se amia-
ne el diestro, al cual lo hallamos más decidido
y desenvuelto que otras veces, y receta media-es-
tocada, entrando muy bien, que da en tierra con
su enemigo. Muchas palmas.

El muchacho resultó con una herida produci-
da por un pisotón de la fiera.

Segundo.—Los peones recortaron durante lar-
go rato.

Cordobita decide a torrear de capa y lo hace
de modo valiente, pero ignorante, por cuyo moti-
vo su labor resulta atropellada.

Camarón oye aplausos al lancear, ciñéndose
de veras al rematar uno de ellos.

Alamares coloca un par en lo alto, Playa otro
del que se desprende un palo, y repiten ambos
rehileteros con medio cada uno.

Cordobita comienza la faena de muleta per-
mitiendo la ayuda de los peones, los cuales son
abuchados por el público.

El espada, aunque ignorante, está valiente, y
a la primera igualada del bicho receta una es-
tocada hasta las cintas, entrando superiormente.

Oración y vuelta al ruedo.

Tercero.—Mariano Montes lo toreó de capa
con gran valentía y no menos lucimiento, jogan-
do los brazos como un maestro.

Al dar el tercer lance al novillo, que es un
buen mozo y está muy bien colocado de cuernas,
este le quita la montera de un pitonazo.

Benito Martín (Rubichi) también toreó al bu-
tro con valentía.

Niño de la Merced coloca un buen par de ga-
rapullos, Playa otro desigual y cierra el tercio el
primero con uno a la media vuelta.

A causa de que el novillo se defiende como
un condensado y huye de uno a otro lado de la
plaza, el tercio resulta bastante pesado.

Mariano Montes dispónese a atenderse a
con el cornúpeto que, como decimos antes, está
para un regalo.

Da principio a la faena empleando la mano
izquierda y tiene que hacer gran derroche de va-
lentía e inteligencia para lograr apoderarse de la
fiera, que huye sin ton ni son, contentado una ca-
rrera al diestro cada pase y aguantando con gran
serenidad los hachazos del bicho, pues lejos de
restarle valor, ocurre precisamente todo lo con-
trario; o sea que entonces es cuando más se crece.

Tan pronto como logra que el pajarraco junte
las manos, Montes entra a matar superiormente,
despacio, cerca, muy recto, y acostándose mate-
rialmente en el morrillo del bicho, receta una
estocada tendida y delantera que le vale gran-
des aplausos.

Breves pases, tan valientes e inteligentes co-
mo los primeros, sirven de preámbulo a un gran
pinchazo entrando; ¡el día, mejor que la vez an-
terior y se reproducen las palmadas.

Prosigue la brega con el trazo rojo y, al re-
matar uno de los pases, ciñese tanto que es en-
ganado por la feja, resultando, al derrote, ca-
si prendido por la cascayilla.

Una vez libre de las asias del bicho, dirígese
a este y mete el cuerpo entre uno y otro pitón,
premiando el público la valentía del diestro con
nuevos y prolongados aplausos.

Termina con la vida de su adversario de una

estocada, corta, en todo lo alto, entrando como
las dos anteriores veces.

El morisco dobla al fin y Mariano Montes oye
una ovación tan justa como merecida, viéndose
obligado a dar la vuelta al ruedo, a pesar de que
sólo saludaba modestamente desde los tercios.

Cuarto.—Benito Martín (Rubichi) lo lancea
de capa en varias ocasiones, demostrando en to-
das ellas valentía y estilo, sobre todo en unos
lanes, de frente por detrás, apretadísimo.

Montes también toreó por verónicas, pero de
un modo tan clásico, que no cabe más quietud
ni mover mejor los brazos.

Ambos diestros torean de nuevo, animando
notablemente el tercio, y son muy aplaudidos.

Rubichi coje banderillas, sube en el estri-
bo de la barrera, estando el novillo a poco más
de dos metros del diestro, y llegando con gran
valentía coloca un par superior que le vale una
ovación.

Repite con medio, que queda clavado en lo
alto, practicando la suerte a la perfección.

Y cierra el tercio Rojitas con uno entero acep-
table.

Rubichi comienza la faena con un gran pase
por alto, al que siguen otros de distintas mareas,
valientes y lucidos, aguantando con mucha se-
nidad los derrotes de la fiera, y propina un pin-
chazo en hueso, bien señalado.

Una estocada caudal, pero entrando recto,
hace doblar al novillo, rematándolo el cachetero.

Rubichi es muy aplaudido y da la vuelta al
ruedo cosechando palmadas.

Quinto.—Después de capotearle varias veces
los peones, el novillo busca la huida y al intentar
cruzar la barrera frente a los chiqueros, está a
punto de romperse una pata a causa de que
deseaba esta media entre las puertas de la valla.

Mariano Montes se luce al torrear de capa,
arrancando aplausos al ejecutar, con mucha ma-
estría, unos lanazos de frente por detrás y otros as-
rolados.

Rubichi tampoco hace mal papel al lado de
su compañero y también oye palmadas.

Alamares pone medio par; Niño de la Mer-
ced uno completo; Playa, al preparar al novillo,
es perseguido, cayendo ante la cara y siendo pi-
lotado.

Es conducido a la enfermería, ligeramente
comocionado, volviendo al ruedo al poco rato.

Alamares cierra el tercio como Dios le da a
entender, nada bien por cierto.

Montes se encuentra con un hueso poco más
o menos como su primero, y emplea una inteligente
faena con el trazo rojo, la cual no luce como
debiera a causa de las malas condiciones del no-
villo, pero sin llegar a perder la cara a este ni un
instante, derrochando la valentía en cada pase y
a la primera igualada receta media estocada lar-
gartera, entrando colosalmente, que hace mor-
dar el polvo al marrajo.

Ovación justa, oreja y vuelta al ruedo.

Sexto.—Benito Martín (Rubichi) intenta lan-
cear de capa varias veces, saliendo suelto el no-
villo todas ellas, por lo cual, aunque el diestro
está valiente, su trabajo no luce como debiera.

Un aficionado se arroja al ruedo, provisto de
una moletilla, y a continuación otro, provisto as-
imismo de un trapillo.

Ambos intentan torrear al novillo, entre las
protestas de las personas serenas y los aplausos
de los zutis.

Mariano Montes, con mucha oportunidad, y
después de rogar a los aficionados montara en
mano que desistieran de su propósito, llevase al
novillo, estando a punto de sufrir un percance.

Al fin es detenido el primer aficionado que se
arrojó y al segundo lo coje el Lechuzo como si
fuera una oblea y lo zampa en el callejón, siendo
igualmente detenido. ¡Muy bien, señor Lechuzo!

En este instante notamos que surge una oca-
sion entre varios espectadores que se hallan en el
tendido de sol y que uno de ellos es conducido
por otros, cubriéndose la cara con un pañuelo y
al parecer herido o contuso, sin que, por hallar-
nos en el sitio contrario, pudiéramos averiguar
lo ocurrido.

Berberillo de Sevilla y Rojitas banderillan
al cornúpeto, clavando el primero un par y el se-
gundo dos.

Rubichi dispónese a dar fin del término de la
tarde y brinda la muerte del novillo desde el
centro de la plaza.

Practica una faena de muleta incolora pero
valiente, sin que el diestro tenga culpa de la so-
sería en que se desliza el tercio, toda vez que es
están animado por los mejores deseos, pero la res
no se presta a lucimiento.

Entra a herir con valentía y receta un pin-
chazo en lo duro.

Al intentar pasar nuevamente de muleta es
perseguido y derribado.

Aprovecha otra igualada de la fiera y propina
un estocazo superior, siendo cogido a causa
de tanto estrecharse.

Las res, que está herida de muerte, busca re-
fugio en las tablas y Rubichi descabella a pulso
al segundo intento.

Tanto Mariano Montes como Benito Martín
(Rubichi) fueron sacados de la plaza en hombros.

RESUMEN

La novillada de ayer dejó satisfechos a los
aficionados.

Los seis novillos lidiados estuvieron muy bien
presentados. Ahora, que hay que decir aquello
de: yo compré un melón y resultó un pepino, toda
vez que lo que le sobraba de presencia, las talta-
bas de bravura.

Los espadas, sin excepción, estuvieron traba-
jadores y lucidos, sobresaliendo Mariano Montes,
que demostró ser un torero casajado y un ex-
celente estoqueador.

¡Lástima que no le hubiera tocado en suerte
otra clase de ganado! porque hay que reconocer
que le correspondió el hueso.

De no haber ocurrido así jornadas cosas bu-
nas se le hubieran visto hacer a Mariano Montes!

De Lis.

GONZALEZ HERMANOS

Sevilla - Córdoba - Huelva - Málaga

Mosaicos - Azulejos - Cemento "Lafarge" - Tubos de grés - Calefactores de agua - Bañeras - Lavabos - Inodoros - Bidets, etc., etc. - Pinturas "Matolin"

EN CÓRDOBA GRAN CAPITAN, NUM. 19

Gacetillas

Digno de elogio

El alcalde señor Carrillo Pérez al enterarse de que había sido desahuciada una familia compuesta de un matrimonio y siete hijos, de una casa de la calle Barrionuevo, dispuso que los muebles que habían quedado en medio de la calle fueran depositados en el Asilo de Madre de Dios y la familia quedase alojada en una posada.

Merece elogio la conducta observada por el señor Carrillo Pérez en favor de la infeliz familia.

Escándalo

En la casa número 44 de la plaza de San Juan de Letrán promovieron un fuerte escándalo la encargada de la misma Dolores Gutiérrez Gavilán y la vecina Concepción Rosa Mata, porque esta última además a la primera cierta cantidad por renta de sus habitaciones. En la reyerta intervinieron un hijo de Dolores y una hija de Concepción llamada Antonia Sánchez, la cual amenazó con un cuchillo a Dolores, por cuya causa ha sido denunciada.

PLAZA DE TOROS-IDEAL CINEMA

Hoy gran función monstruo a beneficio del público con gran rebaja de precios.

Estreno del primer episodio de la sensacional obra en 19 episodios Libertad, actuando de protagonista el invencible Polo, que tantos aplausos conquistó en La Moneda Rota.

Última exhibición de la sensacional película-novela en 6 estancias, del genial escritor español V. BLASCO IBÁÑEZ.

Sangre y Arena

Cotizaciones

Precios corrientes en esta plaza según el Boletín de Cotización facilitado ayer por la Cámara Oficial de Comercio e Industria de Córdoba: a 14790 pesetas los 100 kilos sobre vagón; arroz corriente, a 54'00; azúcar, a 136'00; café, a 340; cebada, a 35'00; garbanzos tiernos, a 50'00; idem duros, a 42'00; trigo, a 36'00; habas castellanas, a 34'00; idem morunas, a 32'00; harina caudal extra blanquillo, a 54'00; idem idem corriente, a 52'00; idem idem 3ª, a 37'00; idem recia 1ª superior asemolada, a 49'00; idem idem 1ª superior, a 48'00; idem idem 1ª corriente, a pesetas 46'50; idem idem 3ª, a 33'00; idem idem 4ª, a 28'25; cabezuela caudal, a 26'00; salvado, a 25'00; harina, a 24'00; cabezuela de recio, a 23'00; salvado, a 22'00; hoja, a 22'50; higos secos, a 0'60 kilo al detall; judías secas, a 0'80; lentejas, a 0'90; pan, a 0'50; patatas, a 0'20; vino común, a 0'40 al litro.

De origen animal.—Bacalao, a 250 pesetas kilo; carne de ternera, a 2'60; idem de vaca, a 2'20; jamón, a 6'00; leche de vaca, a 0'80 litro; manteca de cerdo, a 3'25 kilo; tocino añejo, a 3'25.

Varios.—Bajas, a 2000 pesetas los 100 kilogramos, sobre vagón; petróleo, a 1'20 litro, al detall; sal común, a 0'05.

PARA LA PRÓXIMA TEMPORADA

Se está recibiendo un completo surtido para la temporada de invierno, en el Establecimiento de Tejidos de J. Ruiz Romero, a precios sumamente económicos.

Colchones confeccionados, llenos de lana, desde 750 pesetas.—Impermeables ingleses y embreados y paraguas, a precios sin competencia.

Claudio Marcelo, 3.—Precio fijo

Caravana

La Guardia municipal ha dado cuenta a la Alcaldía de que debajo de un árbol próximo a la puerta de Baeza acampa una familia compuesta de doce personas de nacionalidad peruana.

El «Boletín Eclesiástico»

El último número del Boletín Eclesiástico de este Obispado contiene el sumario que sigue: Edicto de prórroga del concurso a curatos en esta diócesis.—Promulgación del nuevo Código de Derecho Canónico.—Real orden de Gracia y Justicia sobre reparación de templos.—Suscripción para el monumento al Sagrado Corazón de

Jesús.—Idem para la redención de Esclavos.—Bibliografía.—Calificaciones de los alumnos de las preceptorías.

Pedid siempre Moriles finos

EL GRAN CAPITAN

Al Arresto

Durante la madrugada de ayer los vecinos de esta capital Francisco Ríos Lucona y Rafael Alvarez (+) Pico de loro, quisieron penetrar a viva fuerza en la casa número 55 de la calle de San Francisco, domicilio de Francisca Hidalgo, la cual se opuso a ello, pidiendo auxilio al guardia municipal del distrito, el que procedió a la detención de los citados individuos, los cuales intentaron fugarse, sin conseguirlo.

Los detenidos ingresaron en el Arresto municipal.

Relevo de fuerzas

En la madrugada de ayer marcharon a Huelva veinte guardias civiles de caballería y cinco de infantería para relevar a igual número que fueron de esta Comandancia a aquella provincia con motivo de la huelga en las minas de Riotinto.

OIDOS, NARIZ, GARGANTA.

Dr. Navarro.—Horno S. Juan 4: de 2 a 5

Que la arreglen

Una de las cloacas que pasan por el Campo de la Merced se encuentra hundida, constituyendo un peligro para los transeúntes.

Nuevo establecimiento

La apertura del nuevo establecimiento de las Hijas de Francisco Miralles, que anunciáramos en otro lugar, se verificará esta tarde a las seis.

Defenciones

Ayer, durante la lidia del sexto novillo, en la Plaza de toros, se arrojaron al redondel los aficionados Manuel Pedros Fuentes y Diego Jiménez, quienes fueron detenidos, ingresando en el Arresto municipal.

CINE VICTORIA

Hoy dos grandiosos debuts de la simpática bailarina TRINIDAD BENITEZ y de la hermosa canzonetista de sires regionales, única en su género, ADELA LOPEZ Continuos aplausos en todas partes. Exitos nunca vistos. En la presente semana grandioso debut.

Verbena

Ayer terminó la verbena de San Ramón en el Campo de la Merced.

Estuvo muy concurrida, abundando en ella las mujeres hermosas.

Fuente pública

Los vecinos de la plaza de Abades y calles contiguas, enterados de que circula el rumor de que se deseaba quitar la fuente pública de aquel sitio, han redactado una exposición al Alcalde rogándole que no se efectúe tal propósito.

Pedid siempre Moriles finos

EL GRAN CAPITAN

Ideal Cinema

En el Ideal Cinema de la Plaza de toros, se está verificando la exhibición de la notable película «Sangre y Arena», basada en la novela del mismo título original de Blasco Ibáñez.

Es una composición muy artística y de verdadero mérito.

El numeroso público que anteayer y anoche acudió a verla salió muy satisfecho del espectáculo.

Memoria

Hemos recibido una bien escrita e interesante Memoria de los trabajos realizados por la Juventud de Acción social católica de Pozoblanco desde Julio de 1916 hasta la misma fecha del año actual.

Agradecemos la atención.

Los Vinos de Mesa, Rioja, Valdepeñas

Los Vinos de Mesa, Rioja, Valdepeñas estilo Madrid, Moriles, Coñac, Champagne y Aguardiente, del despacho de La Olivarrera, son INMEJORABLES. Cister 4.

Hurto de esparto

En la finca que en el término municipal de Izájar posee el vecino de Rute don Juan de

Dios Cruz Roldán le han sido hurtadas unas tres arrobas de esparto por los vecinos del referido término Dionisio Lechado Fernández, Juan Antonio Lechado Real, Diego Campillos Lucona, Antonio Real Jiménez y Juan Matos Gutiérrez, quienes han ingresado en el cárcel para cumplir la condena impuesta por aquel tribunal municipal.

Hijas de Francisco Miralles

Ofrecen al público su establecimiento, Ambrosio de Morales, número 2, Córdoba, en el que encontrará un gran surtido de ropa blanca para señoras y niños, pañetería, perfumería, camisería y corsetería.

SONBREROS DE SEÑORA, SEÑORITA Y NIÑOS

MARGARITA BERNÁNDEZ

Gondomar, núm. 3. Córdoba.

El tiempo

Por el Instituto general y técnico se hicieron las observaciones meteorológicas siguientes durante las veinticuatro horas del día de ayer:

Temperatura máxima al sol y al aire libre, 44'20.—Idem idem a la sombra, 37'00.—Idem mínima, 19'00.—Idem media, 28'00.—Oscilación, 18'00.—Agua de lluvia en milímetros, 0'00.—Agua evaporada en milímetros, 12'00.

Observaciones verificadas a las ocho de la mañana.

Altura barométrica en milímetros a 0° 754'20. Temperatura a la sombra, 23'00.—Idem del termómetro húmedo, 16'40.—Tensión del vapor, 9'90.—Humedad relativa, 47'00.—Estado del cielo, despejado.—Dirección del viento, S. O.—Fuerza, ventolina.—Velocidad en kilómetros, 193'80.

CINE VICTORIA

Hoy gran acontecimiento cinematográfico. Estreno de la primera y segunda parte de la película más original y extraordinaria conocida en el mundo La función de gala de Buffalo o Buffalo, rival de Maxiste, el mayor éxito de la temporada, la última palabra de cinematografía en el género sensacional.

Avisos útiles

Cura el estómago el Elixir Sáiz de Carlos

—Urberuaga de Ubiña.—Marquina (Vizcaya).—Agua azogada. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse memorias y guías. Se remiten gratis. Servicio de automóviles desde la estación de Deva.

—Sindicato Nacional de Maquinaria Agrícola.—Véase anuncio 4.ª plana.

—Las jóvenes pálidas propensas a desearreglos, los evitarán usando Hemoglobina Asimilable Stengre. Venta Farmacias.

Pedid siempre Moriles finos

EL GRAN CAPITAN

Sección Religiosa

Santo de hoy.—San Sandalo, mártir de Córdoba.—Mañana.—Nuestra Señora de Consolación, Santas Cándidas, Rosa de Viterbo y Rosalia, vírgenes.

Jubiléo ofrecido.—Hoy en la Iglesia del Hospital de Jesús Nazareno, costado por doña Rosario Roldán, por su esposo don Francisco Luque.—Mañana en la iglesia del colegio de la Piedad, costado por la Comunidad del Colegio, por sus intenciones.

Corte de María.—Los asociados visitarán hoy a nuestra Señora de Villaviciosa, en la Catedral.—Mañana a nuestra Señora de los Dolores, en su Iglesia.

En la Aurora.—El día 4 comenzará la solemne novena en honor de la Santísima Virgen bajo la advocación de la Aurora se ha de celebrar en su ermita. Al toque de oraciones se rezará el santo rosario, ejercicio de la novena con cánticos y sermón, que estará a cargo de eloquentes sacerdotes.

↑ Todas las misas que se digan el día 4 del corriente en la capilla parroquial del Sagrario de esta S. I. C., desde las siete en adelante, serán aplicadas en sufragio por el alma del Presbítero señor don Antonio García Rivero, que falleció en esta ciudad el día 4 de Febrero de 1916.

Su desconsolada hermana política doña María Araceli Molina Villalba, sus sobrinos don José y don Eduardo García Molina y sobrina política suplican a sus amigos lo tengan presente en sus oraciones.

Mañana

LA BATALLA DE LOS CASTILLOS interpretada por la Banda militar y Banda de cornetas, con fuegos artificiales, en la

PLAZA DE TOROS

Dr. F. Muguera GARGANTA

NARIZ Y OIDOS

Expofesor de la especialidad en el Instituto de la Encarnación, de Madrid.

De 2 a 4.—Strachan, 5 y 7.—Málaga.

AGENCIA COMERCIAL

Oficinas: CALLE AMBROSIO DE MORALES, núm. 1.—Teléfono 313

Reconocida como de gran utilidad por la Cámara Oficial de Comercio de esta capital, en sesión de 25 de Junio de 1917.—Centro general de reclamaciones a las Compañías de ferrocarriles.—Tasación de talones.—Dejes de cuenta.—Actas de reconocimiento por faltas o averías.—Gestión de toda clase de asuntos en Hacienda, Gobierno civil, Diputación, Catastro y demás Centros oficiales.—SECCION JURIDICA.—Horas de oficina, de 9 a 1 y de 3 a 8.

ACADEMIA PREPARATORIA MILITAR

DIRIGIDA POR EL CAPITAN DE CABALLERIA DON ROSENDO ALVAREZ BREGUI
Santa María de Gracia, 102.—CORDOBA

En la última convocatoria esta Academia presentó SIETE Alumnos en todos los ejercicios, logrando CINCO PLAZAS en las distintas Academias (entre ellas el núm. 5 en Ingenieros) y en DOS de ellas aprobar todos los ejercicios sin plaza.

Clases limitadas de 12 Alumnos, para que sean preguntados diariamente en todas ellas.

En el curso actual la Academia cuenta con la valiosa cooperación del Capitán de Caballería don Ricardo Rivas Vilaró.

Internado en la misma Academia, domicilio del Director. Estudio convenientemente vigilado, incluso los externos. Para más detalles pidanse Reglamentos.

Vinda de José Barea y Compañía (S. en C.)

Labradores, ganaderos, abastecedores de carnes y fabricantes de pan

Resultado del registro del día 1.º de Septiembre de 1917.

Reses mayores.—Don Francisco Maldonado 1 a 2'43 pesetas.—Don Antonio Hidalgo 1 a 2'43.—Don Diego Rodríguez 4 a 2'43.—Don Dionisio Pedraza 3 a 2'43.—Don Martín Crespo 4 a 2'43.—Don Lorenzo Ruiz 5 a 2'43.—Don Salvador Raya 3 a 2'43.—Don Ramón Sánchez 10 a 2'43.—Don Angel Suárez 15 a 2'43.—Don Manuel Armerio 25 a 2'44.—Don Mariano Martín (resto) a 2'45.

Terneras.—Don Antonio Roldán 1 a 2'61 peseta.—Don Diego Rodríguez 2 a 2'61.—Don Manuel Armerio 20 a 2'62.—Don Mariano Martín 10 a 2'62.

Reses menores.—Don Francisco Bascon 80 a 1'61 pesetas.—Don Rafael Fernández 30 a 1'61.—Don Antonio Aguilar 20 a 1'61.—Don Alejandro Vidal 70 a 1'61.

Precios de la carne.—Vaca con hueso, a 3'30 pesetas.—Idem sin hueso, a 3'30.—Ternera con hueso, a 2'72.—Idem sin hueso, a 3'72. M. de 1'96.

Precio del tocino.—Tocino del país, sin hueso, para fuera de la capital, a 3 pesetas kilo.

Tocino del país, sin hueso, para dentro, a pesetas 3'25 kilo.

Olivicultores!

Si plantais y transformais vuestros olivares de la clase Changlot Real, haréis Patria, pues la riqueza en España aumentará en más de 500 millones de pesetas.

Para detalles dirigirse a los Sres. Bautista, Aparici y Compañía, de Ayelo Malferit, provincia de Valencia, o visitados en dicha población, pues con ello tendrán especial gusto, y les convencerán de la verdad de dicha afirmación.

Clinica de las enfermedades de los ojos

POR EL LICENCIADO

Gutiérrez Sisternes

Médico oculista por oposición de la

BENEFICENCIA PROVINCIAL

ALFONSO XIII, 53 (ANTES LICEO.)

Horas: de una a tres de la tarde.—Para los pobres de ocho a nueve de la mañana.

HERNIAS

Vientres voluminosos. Descensos de la Matriz. Deformidades. Sordeos. Calvos. Tratamientos sin operar.

Dr. CRAMOS-Montera, 38—Madrid

En Córdoba, de 11 a 1, el 23 de cada mes. HOTEL SIMON.

“ANIS PRETEL”

Tocino añejo superior de los Estados Unidos

Carbonell y Compañía

Tocino superior, a 108 reales arroba sobre wsgones Aguilar de la Frontera y en cajas de unos 20 arrobas a reales 106.—En Córdoba en nuestros almacenes de San Antonio (Torre de la Malmuerta), a 115 reales arroba para fuera, para pedidos desde 25 kilos en adelante.

RESTAURANT “LA GLORIA”

de Rafael Benitez.—Morería, 14

Plato del día: Filete de ternera a la sevillana. Se sirven comidas desde 2 pesetas en adelante

ACEITES DE OLIVA SUPERIORES

Servicio a domicilio.—Teléfono, núm. 64.

José de Rioja.—Córdoba.

MONTILLA, FOTOGRAFO

Trabajos fotográficos en todas clases. Especialidad en ampliaciones y efectos de luz. Calle de la Plata, núm. 4.

EL DESINFECTANTE

“SANITAS”

Ha conseguido en España

un éxito sin precedentes.

CLÍNICA ESPECIAL PARA ENFERMOS DE LA PIEL

VENEREO Y SÍFILIS

DR. DURAN

SAN AGUSTIN, 4.—MÁLAGA

Nuevo Restaurant de Miguel Gómez

calle Marqués de Boll (antes Morillos) 1.

Teléfono número 140.

Plato del día: Pescada a la vizcaína.

Antiguo Restaurant de Cerrillo

HOY DE RICARDO BARBUDO GUIRAU

Plaza de Cánovas (Tendillas).—Teléfono núm. 163

Plato del día: Salomillo a lo Muley-Hassan.

Se sirven cubiertos desde 2 pesetas en adelante.

Restaurant del Tourist's Bar

Victoriano Rivera, 4 (antes Plata).—Teléfono 260

Bajo la dirección del acreditado cocinero

Don Pablo Bruzo Fuentes

Servicio esmerado y económico.—Encargos a domicilio con prontitud.

Plato del día: Filete a la naviera.

EL PASAJE

Restaurant y Establecimiento de bebidas

de JUAN ARIZA

Calle de San Alvaro, 3.—Teléfono 11

Plato del día: Conejo a la riojana.

RESTAURANT “LA GLORIA”

de Rafael Benitez.—Morería, 14

Plato del día: Filete de ternera a la sevillana.

Se sirven comidas desde 2 pesetas en adelante

DIARIO DE CÓRDOBA.—La Organillera 10

Joven que, según parece, se escapó con su galán. Esas cosas se ven todos los días; no hay que extrañarse...

Sólo que aquí en la casa se juzgó el hecho con severidad, por el escándalo que dió. Yo sólo estoy en la casa desde hace dos años.

El oficial parecía anonadado.

—Y—balbuco—¿no sabéis de la joven más que de la madre?

—No señor; ¡carambal! Si la doncellita no ha dejado de correr desde entonces, debe estar lejos.

—¿Hay en la casa inquilinos que estuvieran en ella hace ocho años?—repuso el marino.

—Ni uno solo; el más antiguo lleva aquí tres años.

Savanne permaneció un instante pensativo, presa de una violenta emoción que no era dueño de disimular.

Dos gruesas lágrimas se deslizaron por sus mejillas de color de bronce.

—Os doy muchas gracias, señor—dijo deslizando una pieza de diez francos en la mano del portero, a quien acababa de interrogar.

Después salió.

—¡Nada, todavía nada!—murmuró con gesto que denunciaba su profundo descorazonamiento.—Es preciso, sin embargo, que las encuentre. Es necesario que sepa lo que ha sido de ellas.

Consultó su reloj, que señalaba las doce y 228.—Calle del Faubourg Saint-Honoré, número 228—dijo al auriga, volviendo a tomar asiento en el coche.

El carruaje rodó de nuevo.

La casa del Faubourg Saint-Honoré, que tenía el número indicado, era de la más lujosa apariencia.

Un anecho vestíbulo embalsamado de mármol precedía a la escalera cubierta con una alfombra de moqueta roja, sujeta a cada peldaño por una varilla de metal amarillo.

A la derecha de la entrada, empotrada en la pared, una gran placa de hierro brandido, afectando la forma de un broquel, tenía en letras doradas la inscripción siguiente:

OFICINA GENERAL Y CENTRAL DE INFORMACIONES

Informes íntimos, confidenciales, privados y comerciales.

Pesquisas en interés de las familias.

Trámites para nombramientos de consejos judiciales e interdicciones.

Informes para matrimonios y divorcios.

Vigilancias cotidianas.

Personal de primer orden. Honradéz indisimulable.

Aptitudes especiales. Discreción a toda prueba.

DESPACHO Y GABINETE EN EL PRIMER PISO

El director propietario de esta oficina, donde se habían sucedido muchas quejas, muchos dolores y muchas lágrimas; donde se habían arreglado muchos complots, donde se había levantado el velo de muchos misterios y divulgado muchos secretos de familia, que los interesados habían creído impenetrable; donde se habían concertado, mediante sumas más ó menos fuertes, pe-

queñas y grandes infamias; el director—decimos,—Nestor Fauvette era un antiguo inspector de Seguridad.

Nacido policía, como otros nacen artistas ó comerciantes, Nestor Fauvette había formado parte durante diez años del servicio de agentes secretos dependientes de la Prefectura, que apreciando sus talentos y su celo, no se hallaba en condiciones de pagar el alto precio en que él lo estimaba.

Esto, unido a las injusticias que, según él, a su alrededor se cometían, hizo que Nestor se cansara y que tuviera la idea de trabajar por su cuenta, para los particulares, y enriquecerse con su oficio.

V

En la prefectura de Policía, Fauvette se había seguido la mejor de todas las escuelas.

Conocía mejor que nadie el funcionamiento de la gran Administración que Europa envía—algunas veces—á menudo, pero no siempre.

Había estudiado los más pequeños engranajes, conocía al detalle cómo se pueden distraer o dejar los arcamos más misteriosos, más impenetrables, en apariencia, de la vida privada.

Naturalmente, tanta

Las galletas Olibet son las mejores.

Exijase precisamente esta marca.

POR TELEGRAFO Y TELEFONO

De 4 de la tarde a 5 de la madrugada
Madrid

Dato
El Jefe del Gobierno marchó esta mañana al campo.
Regresó en las últimas horas de la tarde.
Manifestaciones de Sánchez Guerra
El Ministro de la Gobernación recibió a los periodistas y les dijo que, según los telegramas de provincias, reinaba tranquilidad completa en toda España.
Manifestó que había conferenciado con el general Buguete respecto a la huelga en Asturias. Anunció que el martes próximo iría a San Sebastián para ver a su familia.
El Parlamentario
La autoridad militar ha levantado la suspensión del periódico «El Parlamentario».
En favor de un periodista
Numerosos periodistas han visitado al Presidente de la Asociación de la Prensa para interesarle que haga gestiones a fin de que sea puesto en libertad el redactor de «El Liberal» Araquistain, preso con motivo de los últimos sucesos.
En pró de Marcelino Domingo
Villanueva estuvo esta tarde en el Congreso. Hablando con los periodistas les dijo que aún no había recibido comunicación alguna del Gobierno referente al asunto de don Marcelino Domingo.
Agregó que le habían telegrafiado Llansó y Albert adhiriéndose a las gestiones que se realizan para que entienda el Tribunal Supremo en la causa que se instruye a Domingo.

Toros y novillos

Novillos en Madrid
En la corrida verificada esta tarde en la plaza de Madrid hubo un lleno completo.
Se lidiaron novillos de la ganadería de Contreras, los cuales dieron mucho juego.
Pacorro estuvo bien con el capote en los dos que le correspondieron.
Pasó de muleta al primero adornándose y con el estoque estuvo superior.
Oración y vuelta al ruedo.
Al cuerto lo banderilleó bien; con el trapo rojo hizo una excelente faena y pinchando quedó a la misma altura que en el primero.
Oración.
Méndez reveló valentía con el capote en sus dos novillos.
Banderilleó al segundo con lucimiento; lo pasó de muleta bien y al herir quedó superiormente.
Oración y vuelta al ruedo.
En el quinto no pudo lucirse a causa de las malas condiciones del bicho, pero también estuvo superior con el estoque, siendo muy aplaudido.
El cordobés Camará, que por primera vez trabajaba en esta plaza, lanzó al tercero bien y le puso tres pares de banderillas al quiebro, magníficos.
Oración y vuelta al ruedo.
Realizó una gran faena de muleta, derrochando la valentía, y despachó a su adversario de un volapié soberbio.
Oración ruidosa, oreja y vuelta al ruedo.
En el sexto hizo una faena con la muleta de maestro, dando pases con la izquierda ceñidísimos que entusiasmaron a los aficionados, y echó a rodar a la fiera de un volapié colosal.
El diestro fué volteado e ingresó en la enfermería en medio de una ovación de las que hacen época.
La Presidencia le concedió las dos orejas del bicho.
Los matadores estuvieron oportunísimos en quites.
El público salió satisfechísimo de la corrida, pues ha sido una de las mejores que se han visto en Madrid desde hace mucho tiempo.
Camará sólo sufrió varios varetsos.

El triunfo de Camará
Nuevos despachos de Madrid dicen que a los aficionados ha producido gran entusiasmo la labor realizada esta tarde por el matador de novillos cordobés Camará.
Le califican de nuevo fenómeno.
La cogida del diestro produjo una enorme impresión al público.
La mayoría de los espectadores acudió al patio de caballos para informarse del accidente.
Al aparecer Camará en la puerta de la enfermería, después de curado, obtuvo una gran ovación.
El diestro, en unión de su apoderado, subió a un coche, rodeado por un gentío inmenso que no cesaba de aplaudirle.
La fuerza pública tuvo que intervenir para evitar que los «capitalistas» sacaran a Camará del carruaje y lo pasearan en hombros.
El valiente novillero cordobés brindó la muerte del sexto toro al banderillero Camará.
El matador Manolete, que se hallaba entre barreras, aplaudió con gran entusiasmo la labor de su paisano.
Toda la prensa tributa grandes elogios a Camará.
Un conocido revisero exclamaba esta tarde en la plaza: ¡Vaya un torero de escándalo que surge de la ciudad de los Califas!
En Vista Alegre
En la plaza de Vista Alegre (Madrid) se jugaron novillos de don Amador García, que fueron buenos.
Blanquito y Belmonte estuvieron trabajando con el capote y la muleta y regulares con el estoque.
En Tetuán
El ganado de Garrido Santamaría corrido en la plaza de Tetuán de las Victorias (Madrid) resultó bravo.
Palmeño quedó mal. En uno de sus novillos recibió los tres avisos.
Carraliente fué cogido y sufrió una herida continua en una ceja.
Barberillo, que trabajaba por primera vez en esta plaza, dió pruebas de gran ignorancia.
Fué volteado y resultó con una conmoción cerebral.
En Motilla
Los novillos de Rego lidiados en Motilla del Palomar, fueron buenos.
Rubio, Corchaito II y San Millán quedaron superiormente en todo y escucharon continuas ovaciones.
Toros en San Sebastián
En la corrida verificada en San Sebastián hubo una entrada buena.
Lidiáronse toros de la ganadería de Benjumea, que fueron regulares.
Cocherito de Bilbao demostró inteligencia y valentía con el capote y la muleta, pero con el estoque solo quedó medianamente.
Belmonte en el segundo realizó una gran faena de muleta y al herir estuvo bien.
Al quinto lo pasó de muleta con desconfianza y sin parar los pies y al herir estuvo desgraciado.
Pitos.
Fortuna pasó muy ceñido y con arte, sobresaliendo la faena del sexto, que fué superior, y en la muerte quedó muy bien en ambos.
Escuchó muchos aplausos.
En el Puerto de Santa María
Los toros de Murube jugados en el Puerto de Santa María resultaron buenos.
Gallo estuvo superior con el capote, bien con la muleta, demostrando inteligencia y valentía y con el estoque regular en el primero y mal en los dos restantes.
Oyó muchos pitos.
Gallito se lució con el capote y en banderillas; hizo faenas de muleta muy artísticas y estuvo superior pinchando.
El público no cesó de aplaudirle.
En Barcelona
En la plaza Monumental, de Barcelona, hubo una buena entrada.

Los toros lidiados, pertenecientes a la ganadería de Taberneros, cumplieron.
Freg estuvo valiente, muy bien con la muleta y superior en la muerte de los dos que le correspondieron.
Se le concedió la oreja del primero.
Celita pasó de muleta ceñido, castigando bien a las reses y también quedó superiormente con el estoque.
Algabeño realizó faenas breves, con mucho arte, y al herir fué ovacionado.

Provincias

NOTICIAS DE BARCELONA

Diligencias judiciales
Telegrafían de Barcelona que los juzgados militares siguen instruyendo activamente las sumarias motivadas por los últimos sucesos.
Han sobreseído algunas causas, entre ellas las instruidas contra los sindicalistas Amador Miranda y Saavedra.
No obstante, estos continúan presos.
Regreso
Han regresado a Barcelona los diputados Zulueta y Rodés.
Acto de cortesía
El comandante del crucero Princesa de Asturias ha cumplimentado a las autoridades.
Dicho buque ha atracado al lado del Reina Regente.

Otras noticias

Cambó
Telegrafían de San Sebastián que Cambó ha llegado a aquella capital.
Congreso de abogados
Esta mañana se celebró en San Sebastián la sesión inaugural del Congreso de abogados.
Presidió el Gobernador militar en representación del Rey.
Asistieron García Prieto, el Duque de Mandas, Calvetón, las autoridades locales y selecto y numeroso público.
El Decano del Colegio de Abogados de San Sebastián pronunció un elocuente discurso en el que expresó la gratitud de los congresistas al Monarca por haber aceptado la presidencia del acto.
Excitó a todos para que trabajasen a fin de que la labor del Congreso resultara lo más útil y beneficiosa posible.
Dedició un cariñoso recuerdo a los abogados extranjeros que han muerto en el campo de batalla.
Hizo votos porque brille pronto una paz europea en la cual predomine el Derecho.
Terminó dando entusiastas votos a España.
Al concluir obtuvo una gran ovación.
El Alcalde dió las gracias por haber sido elegido San Sebastián para celebrar esta asamblea.
En brillantes períodos enalteció la labor del Rey en beneficio de los prisioneros de la guerra.
Usaron de la palabra varios congresistas, dedicando todos frases encomiásticas al Soberano y expresando el deseo de que en breve se restablezca la paz.
El Gobernador militar, en nombre del Rey, declaró abierto el Congreso.
Los concurrentes vitorearon a España, a Sus Majestades y a la Justicia.
El acto revistió gran solemnidad.
Después los congresistas marcharon al monte Iguelde, donde se verificó un espléndido banquete.
Los ferroviarios de Zaragoza
Dicen de Zaragoza que la Compañía de los ferrocarriles del Norte ha completado su personal, admitiendo a bastantes huelguistas y empleados nuevos.
En su virtud, por orden de la Dirección, ha quedado cerrada la plantilla y no se admitirá a más obreros.
A consecuencia de la huelga han sido despedidos ciento cuatro operarios del servicio de explotación, cincuenta y cuatro del de tracción y bastantes subalternos.
Ha quedado restablecido el servicio de facturas y los trenes circulan con normalidad.
Un banquete
Participan de Santander que Bergamín obsequió con un banquete, en el Hotel Real, al Go-

bernador civil de la provincia, los condes de Torreanaz y Mansilla, a Richi, don Gregorio Mazarraz, don Aureo Gómez de Setten, don Ramón Fernández Caley y don Emilio López Bisbal.
Bergamín y su familia saldrán el miércoles próximo para Madrid.

Alba
Telegrafían de Bilbao que esta tarde marchó Alba, acompañado de su esposa, en automóvil, con dirección a Castona.
Desde allí irán a San Sebastián.
Acudieron a despedirle el Gobernador civil y muchos amigos políticos y particulares.
Alba está muy agradecido por las atenciones que se le han dispensado en Bilbao y ha ofrecido volver para realizar un acto político.
Muerte de un general
Telegrafían de Bilbao que en Arenas, donde veraneaba, ha fallecido el teniente general Villar y Villate.
Su muerte ha sido muy sentida.
Mañana se verificará el entierro.
El cadáver recibirá sepultura en un panteón familiar construido en Sesta.
El general Sousa, en nombre del Rey, ha telegrafiado a la familia del finado enviándole el pésame.

Transatlántico
Ha fundado en el puerto de Gijón el trasatlántico Reina María Cristina.
Conduce numerosos pasajeros y ciento cincuenta toneladas de carga, consistente en café y azúcar.

Extranjero

Austria contra la guerra
En los círculos políticos de Roma se ha propagado el rumor de que el Emperador Carlos ha hecho saber al Gobierno inglés que Austria no puede continuar la guerra otro invierno, aunque tenga que romper su alianza con Alemania, porque su situación militar, económica y alimenticia es verdaderamente insostenible.
Una reclamación
Comunican de Buenos Aires que el propietario del buque argentino Oriana, que fué torpedado y hundido por un submarino alemán, ha pedido al Ministro de Negocios extranjeros de su nación que reclame del Gobierno alemán una indemnización de dos millones de francos.
La actitud de la China
Según despachos de Tien Shing se ha reunido el Consejo de guerra de la China, confirmando el acuerdo del Gobierno de adherirse al pacto de Londres en virtud del cual ninguna de las naciones aliadas firmará la paz separadamente de las otras.
D'Annunzio
Participan de Roma que Gabriel D'Annunzio, después de permanecer dos días en Milán, marchó esta mañana, por la vía aérea, al frente de la guerra italiana.
Al partir arrojó desde el aeroplano, sobre la ciudad, un mensaje ensalzando el heroísmo de los combatientes y la virtud del pueblo de Italia.
Traslado de fuerzas
Participan de Berna que el alto mando austriaco ha reducido a la tercera parte los efectivos de las guarniciones de las ciudades del imperio para trasladar el resto al frente del Isonzo.

Los partes oficiales
Las comunicaciones oficiales de la guerra recibidas hoy no contienen noticias de interés.
Pérdidas austriacas
En el combate librado el día 23 de Agosto en el frente occidental de la guerra los austriacos perdieron cerca de ciento veinticinco mil hombres, entre ellos tres mil quinientos oficiales.
Visitas a los hospitales
El Emperador de Austria ha visitado los hospitales, que están completamente llenos de heridos.
Los Zares
Participan de Stokolmo que la Familia imperial rusa permaneció cinco días a bordo del vapor que la condujo desde la línea de Tobolsk.
Luego se trasladó al palacio del Gobernador.
El exzar y su hijo iban a pie y la exzarina y sus hijos en coche.
Un incendio
Telegrafían de Lausana que un terrible incendio ha destruido la fábrica de productos químicos de Leusberg.
El fuego se propagó a las casas contiguas, ardiendo toda la manzana.
El valor de las pérdidas asciende a una suma enorme.

Pedid siempre Moriles finos
EL GRAN CAPITAN
CAFÉS «GRAN CAPITAN», Y «CERVECERIA»,
PROPIETARIO: ANTONIO TORRES
NEVERIA, CAFÉ, VINOS Y LICORES
SALON DE BILLAR
Los trabajos de este establecimiento están a cargo de los Hnos. Torres.—Teléfono núms. 31 y 143

GRAN CAFÉ «LA PERLA»
CONDE DE GONDOMAR, I
El más cómodo y céntrico de la población.
El que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.
Refrescos gaseados, vinos y licores, nacionales y extranjeros.
Cerveza helada al grifo y en botellas, de todas marcas.
Helados para hoy: MANTECADO.—LECHE MERENGADA.—CREMA DE VAINILLA.—GRANIZADAS DE LIMON, de ALMENDRA, de PRESA y de CHUFA.
Especialidad de la casa en chocolates con pasas a 50 céntimos. A domicilio, llevándolo con servicio de la casa, a 35 céntimos.
Servicio permanente y a domicilio.
TELEFONO NUM. 4

«LA PERLA»
Gran Establecimiento de Confitaría
EL MAS Suntuoso de España
Casa fundada en 1879.
La más importante de Córdoba.
Premiados sus productos con Medallas de Oro y Grandes premios en varias Exposiciones.
Artículos para regalos.
Cajas novedad llenas de bombones selectos, Caramelos de todas clases.
RICO POSTRE, ESPECIALIDAD DEL DIA
PLATO con 6 piezas de PASTEL INGLÉS a 50 céntimos.
Piezas sueltas del mismo a 10 céntimos, Gondomar, 1.—Sevilla, 1 y 3
CORDOBA

X aniversario de la señora
D.ª Trinidad Albendín y Buitrago de Molina
Falleció el día 4 de Septiembre de 1907, a los 64 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos
R. I. P. A.
Las misas que se celebren el día 4 del corriente en la iglesia parroquial de San Juan y Toros de los Santos (Trinidad) por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora.
Su viudo don Francisco Molina Carmona; su hijo don Francisco; hija política doña Salud Ruiz Martínez y demás parientes de la finada ruegan a sus amigos la tengan presente en sus oraciones.

DIARIO DE CORDOBA.—La Organillera 11
amplia pieza donde trabajaban los empleados y cuyas paredes desaparecían bajo estanterías llenas de libros y papeles.
En el fondo de esta pieza una doble puerta que daba acceso al despacho del jefe.
Este despacho estaba amueblado de una manera severa y elegante, adornado de bronces y cuadros selectos maestros, que atestiguaban los gustos artísticos del antiguo inspector de policía.
Una biblioteca, de ébano con filetes de cobre, encerraba obras de jurisprudencia y todas las novelas jurídicas publicadas en los últimos veinticinco ó treinta años.
Nestor Fauvette hallaba en su lectura gusto y provecho a la vez.
—Estos novelistas son muy diestros—se decía.— Muchos de ellos hubieran sido policías de primer orden. A menudo tienen ideas que nos sirven de mucho.
Una gran mesa-ministro, de ébano con filetes de cobre, como la biblioteca, estaba sobrecargada de papeles, legajos, periódicos y notas. Detrás de esta mesa, el monumental sillón del jefe, flanqueado por dos sillones, de dimensiones más modestas, para los clientes que acudían en consulta.
Absoluto silencio reinaba en la gran pieza, donde trabajaban los escribientes inclinados sobre sus pupitres.
No se oía más que el ruido de las plumas de acero y el murmullo de una ancha estufa, cargada de combustible.

En su gabinete Nestor Fauvette, dotado de una actividad prodigiosa, trabajaba, hojeando por sí mismo una voluminosa correspondencia llegada de los cuatro rincones de Francia y aun del extranjero, señalando con lápiz rojo ciertas frases o escribiendo al margen algunas palabras con lápiz azul.
Eran puntos de referencia para las contestaciones que había que dirigir a los corresponsales.
El coche del oficial de Marina, que hemos visto descender del tren expreso en la estación de P. L. M., y que hemos seguido al Hotel del Louvre y a la calle de Miromesnil, acababa de detenerse delante de la casa señalada con el número 228.
El oficial se apeó, pagó al cochero, entró en el vestíbulo y consultó con la mirada las indicaciones en letras de oro de la placa de hierro bruñido, de que hemos hablado.
—Las oficinas en el primer piso—murmuró.
Subió rápidamente los peldaños de la escalera hasta la puerta de palasanto, sobre la cual había una placa de cobre que tenía grabadas estas palabras:
OPINAS DEL DESPACHO GENERAL Y CENTRAL
Después, más abajo, en caracteres más pequeños:
ENTRAD SIN LLAMAR
El visitante abrió la puerta y franqueó el umbral de la primera pieza, donde el subalterno con aspecto de ujier de ministerio, le preguntó:
—¿Qué desea el señor?

—Hablad al señor Nestor Fauvette.
—Haga el señor la merced de tomarse el trabajo de entrar en el salón de espera; voy a ver si el señor Fauvette está solo en su despacho y puede recibir inmediatamente. ¿A quien debo anunciar?
—He ahí mi tarjeta.
Y el oficial sacó de su cartera una cartulina Bristol, que tendió al criado, y sobre la cual podía leerse:
GABRIEL SABARNE
Capitán de navío.
Después de algunos minutos reapareció el ujier, diciendo:
—Si el señor quiere seguirme...
E introdujo al recién llegado en el despacho del director de la Agencia.
Nestor Fauvette, que acababa de leer el nombre grabado sobre la cartulina, dejó su sillón, dió algunos pasos al encuentro del oficial, le saludó, le designó con la mano uno de los sillones destinados a los clientes, y después de haberse vuelto a sentar en el suyo, entabló conversación con estas palabras:
—¿Queirés decirme, capitán, a que debo el honor de vuestra visita?
—Antes de responderos, señor—dijo en seguida,— permitidme dirigiros una pregunta...
—Estoy a vuestras órdenes.
—¿Puedo tener la seguridad absoluta de que ni una palabra de lo que se dirá aquí saldrá, y que nadie conocerá los motivos que me obligan a dirigirme a voz?
Nestor sonrió.

—La discreción, caballero—repuso,—es la regla fundamental de una casa como la mía. Si es universalmente conocida y estimada, es porque mis clientes saben que pueden contar con una discreción a toda prueba. Si me atreviese a comparar lo profano con lo sagrado, diría que un confectionario no es un lugar más seguro que el gabinete en que tengo el honor de recibirlos...
—Así me lo habían afirmado, y por esto es por lo que he venido a vuestra casa.
—Y no tendréis que arrepentiros; concededme, pues, vuestra confianza sin restricciones... la merezco. ¿De qué naturaleza es el negocio que os preocupa, y por el cual venir a solicitar un concurso que os prestaré lealmente?
—Tengo necesidad de saber lo que ha sido de una persona...
—¿Hombre ó mujer?
—Mujer.
—¿Casada?
—No.
Nestor Fauvette había colocado ante sí una cartulina de papel blanco, y con el lápiz en la mano se disponía a tomar notas.
—Procedamos por orden, mi capitán—dijo,— y para esto permitidme interrogaros. Iremos de este modo más pronto al objeto y simplicaremos los informes que me son necesarios para operar las pesquisas que me vais a encarar.
—Interrogarme, caballero.
—¿El nombre de la mujer por quien os interesáis?

